

17. Wahlperiode

Antrag

der Fraktion Die Linke, der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen und der Piratenfraktion

Mindestlohn ausnahmslos

Das Abgeordnetenhaus wolle beschließen:

Der Senat wird aufgefordert, im Bundesrat die Anrufung des Vermittlungsausschusses zu beantragen mit dem Ziel, das Tarifautonomiestärkungsgesetz so zu überarbeiten, dass die jetzt vorgesehenen Ausnahmeregelungen gestrichen werden.

Begründung:

Das von der Bundesregierung vorgelegte Tarifautonomiestärkungsgesetz will die Ausnahmeregelungen immer stärker ausweiten. Das ist nicht hinnehmbar.

Der Grundsatz „gleicher Lohn für gleichwertige Arbeit“ darf nicht weiter ausgehöhlt werden. Gerade ein Mindestlohn muss dem entsprechen. Jede Formulierung von Ausnahmen konterkariert diesen Grundsatz und entwertet die Leistung dieser Menschen.

Ein Mindestlohn ist immer das unterste Netz, das vor Armut und Ausbeutung schützt. Er ist eine Untergrenze und dient der Existenzsicherung. Hier darf es keine Ausnahmen geben.

Berlin, d. 1. Juli 2014

U. Wolf Breitenbach
und die übrigen Mitglieder der Fraktion
Die Linke

Pop Kapek Bangert
und die übrigen Mitglieder der Fraktion
Bündnis 90/Die Grünen

Delius Spies
und die übrigen Mitglieder der
Piratenfraktion